

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Agama (S.Ag) dan diajukan pada Fakultas Ushuluddin dan Adab, Jurusan Ilmu Hadis pada Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiatisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 09 April 2018

ASIH KURNIASIH
NIM : 143700006

ABSTRAK

Nama: Asih Kurniasih, NIM : 143700006, Judul : “Metodologi Kritik Matan Hadis (Kajian Terhadap Kitab *Al-Sunnah al-Nabawiyah Baina Ahl al-Fiqh wa Ahl al-Hadis* Karya Muhammad al-Ghazali), Jurusan Ilmu Hadis, Fakultas Ushuluddin Dan Adab, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten 2018 M/1439 H.

Kritik Matan merupakan Upaya menyeleksi (membedakan) antara *ḥadī ṣ ṣ aḥ ī ḥ* dan *ḍa‘if* dan menetapkan status perawi-perawinya dari segi kepercayaan atau cacat. Muḥ ammad al-Gazāliy adalah seorang pemikir yang mencoba mengkaji ḥ adī s dengan menekankan pada kajian matan dari pada sanad. Menurut Muḥ ammad al-Gazāliy penelitian suatu ḥ adī ṣ tidak selalu harus dimulai dengan kritik sanad, melainkan dapat diawali dengan melakukan penelitian matan ḥ adī s. Bahkan tidak jarang menolak ḥ adī ṣ yang berkualitas *ṣ aḥ ī ḥ* dari sisi sanad karena tidak sesuai dengan prinsip-prinsip umum ajaran al-Qur’ān dan argumen rasional.

Berdasarkan latar belakang di atas, rumusan masalah dalam skripsi ini adalah: 1). Bagaimana pokok pemikiran Muḥ ammad al-Gazāliy?, 2) Bagaimana metode kritik matan ḥ adī ṣ Muḥ ammad al-Gazāliy?

Adapun tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui pokok pemikiran Muḥ ammad al-Gazāliy, 2) Untuk mengetahui metodologi kritik matan ḥ adī s Muḥ ammad al-Gazāliy secara deskriptif dan analitik.

Metode yang digunakan dalam skripsi ini adalah: Metode penelitian kepustakaan (*library research*) yaitu penelitian yang mengambil sumber dari buku-buku atau kitab-kitab ḥ adī s yang secara langsung sebagai sumber datanya, sumber data yang diperoleh berupa naskah yang tertulis dalam berbagai referensi atau rujukan yang terdapat didalamnya.

Hasil dari penelitian ini, sebagai berikut: *Pertama*, Dalam pandangan Muḥ ammad al-Gazāliy, *ḥ adī ṣ mutawwatir* tidak menjadi persoalan yang mendasar, karena mendapat pembahasan yang luas. Hanya saja Muḥ ammad al-Gazāliy mempersoalkan status *ḥ adī ṣ āḥ ād* dari segi keujubannya. Muḥ ammad al-Gazāliy tidak mau mempergunakan *ḥ adī s āḥ ād* dalam menetapkan aqidah, masalah aqidah harus berdasarkan keyakinan, dan bukan pada dugaan, sesuatu yang *ḡ anni* tidak layak untuk diamalkan dan dijadikan hukum, serta penelitian ḥ adī ṣ pada kritik matan. *Kedua*, Metode yang diterapkan Muḥ ammad al-Gazāliy dalam Kritik Matan ḥ adī ṣ adalah: 1) Pengujian dengan al-Qur’ān, 2)

Pengujian dengan ḥ adī ṣ lainnya, 3) Pengujian dengan Fakta Historis, 4) Pengujian dengan kebenaran ilmiah dan logika.

ABSTRACT

Name: Asih Kurniasih, NIM: 143700006, Title: “The Methodology of Criticism Matan Hadith (Study of the book *Al-Sunnah al-Nabawiyah Baina Ahl al-Fiqh wa Ahl al-Hadis* by Muḥ ammad al-Gazāliy ”, Hadis Science Course, Ushuluddin and Adab Faculty, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten 2018 AD/1439 H.

Matan’s criticism is an attempt to select (distinguish) between saheeh and daif hadith and establish the status of its transmitters in terms of trust or disability. Muḥ ammad al-Gazāliy is a thinker who tries to study the hadith by emphasizing the study of matan rather than sanad. According to Muḥ ammad al-Gazāliy the study of hadith does not always have to start with criticism sanad, but can be started by doing research matan hadith. In fact, it is not uncommon to reject the traditions of qualified saheeh from the sanad side because it is not in accordance with the general principles of the teachings of al-Qur’ān and rational argument.

Based on the above background, the formulation of the problem in this thesis is: 1) How the main thoughts Muḥ ammad al-Gazāliy, 2) How the method of criticism matan hadith Muḥ ammad al-Gazāliy.

As for the purpose of this research are: 1) to find out the main thoughts of Muḥ ammad al-Gazāliy, 2) to know the methodology of criticism matan hadith Muḥ ammad al-Gazāliy descriptively and analitik.

The method used in this thesis is: literature research method is research that takes the source of the book or book of books hadith directly as the source data, data sources obtained in the form of manuscripts written in various references contained therein.

The results of this study are as follows: *First*, in the view of Muḥ ammad al-Gazāliy, hadith mutawwatir does not become a problem because it gets a wide discussion. It is just, Muḥ ammad al-Gazāliy did not want to use the hadith of ahad in determining aqidah, problem should be based in belief, and not on suspicion, something zanni not worthy to be practiced and made law, and research hadith on criticism matan. *Secondly*, the method applied by Muḥ ammad al-Gazāliy in the criticism

of matan hadith is: 1. Testing with the al-Qur'ān, 2. Testing with other saheeh hadith, 3. Testing with historical fact. 4. Testing with scientific methodologic.



**FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI**

SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor : Nota Dinas Kepada Yth
Lampiran : - Eksemplar Bapak Dekan Fak. Ushuluddin,
Perihal : Ujian Skripsi dan Adab UIN “SMH” Banten
a.n Asih Kurniasih Di-
NIM : 143700006 Serang

Assalamu’alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi atas **Nama Asih Kurniasih NIM: 143700006** dengan judul skripsi: *Metodologi Kritik Matan Hadis (Kajian Terhadap Kitab Al-Sunnah al-Nabawiyah Baina Ahl al-Fiqh wa Ahl al-Hadis Karya Muhammad al-Ghazali)* dapat diajukan dalam sidang *Munaqasyah* pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Ilmu Hadis Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian atas segala perhatian Bapak, kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu’alaikum Wr. Wb.

Pembimbing I

Serang, 09 April 2018
Pembimbing II

Dr. H. Endad Musaddad, S. Ag., M.A.

NIP.19730420 199903 1 001

Muhammad Alif, S. Ag., M.Si

NIP. 19690406 200501 1 005

**METODOLOGI KRITIK MATAN HADIS (KAJIAN
TERHADAP KITAB *AL-SUNNAH AL-NABA WIYYAH*
BAINA AHL AL-FIQH WA AHL AL-ḤADĪ Ṣ KARYA
MUḤAMMAD AL-GAZĀLIY)**

Oleh :

ASIH KURNIASIH

NIM : 143700006

Menyetujui :

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Endad Musaddad, S. Ag., M.A.

NIP.19730420 199903 1 001

Muhammad Alif, S. Ag., M.Si

NIP. 19690406 200501 1 005

Mengetahui :

Dekan
Fakultas Ushuluddin dan Adab

Ketua Jurusan
Ilmu Hadis

Prof. Dr. H, Udi Mufrodi Mawardi, Lc, M.Ag

NIP.19610209 199403 1 001

Dr. H. Masrukhin Muhsin, Lc., M.A.

NIP. 19720202 199903 1 004

PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul : **Metodologi Kritik Matan Hadis (Kajian Terhadap Kitab Al-Sunnah Al-Nabawiyah Baina Ahl al-Fiqh Wa Ahl al-Hadis Karya Muhammad al-Gazaliy)**, telah diajukan dan disidangkan dalam sidang munaqosyah Universitas Islam Negeri “ Sultan Maulana Hasanuddin ” Banten pada Hari Senin Tanggal 09 April 2018. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Sarjana Agama Strata 1 (S-1) pada Universitas Islam Negeri “ Sultan Maulana Hasanuddin ” Banten.

Serang, 09 April 2018

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Dr. H. Masrukhin Muhsin, Lc., M.A.
NIP. 19720202 199903 1 004

Muhammad Alif, S. Ag., M.Si
NIP. 19690406 200501 1 005

Anggota

Penguji I

Penguji II

Dr. Muhammad Shoeh, M.A.
NIP.1971012 199903 1 002

Dr. H. Masrukhin Muhsin, Lc., M.A.
NIP. 19720202 199903 1 004

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Endad Musaddad, S. Ag., M.A.
NIP.19720626 199803 1 002

Muhammad Alif, S. Ag., M.Si
NIP. 19690406 200501 1 005

MOTTO

لَا يَتَعَارَضُ بَيْنَ النَّصِّ الصَّرِيحِ وَالْعَقْلِ الصَّحِيحِ

**“Tidak ada pertentangan antara teks yang jelas
dengan nalar yang benar”**

(Ibnu Hazm al-Andalusi)

PERSEMBAHAN

Skripsi ini ku persembahkan kepada:

Allah SWT dan para Nabi

Para Muhadditsin, mudah-mudahan bisa mewarisi keilmuannya Kupersembahkan karya tulis skripsi ini untuk orang-orang yang telah memberi arti dalam perjalanan hidupku, teruntuk orang-orang yang selalu hadir dan berhadap keindahan-Nya khususnya buat:

- ❖ Kedua orang tuaku Bapak Moh. Ali dan Ibu Hamroh yang diperkenankan Allah untuk menjaga dan membesarkanku, do'a mereka berdua adalah ridhamu ya Allah.
- ❖ Kakak dan tetehku, Burhanuddin, Wahyudi dan Qomariyah yang selalu mendukung dalam menuntaskan studi khususnya bantuan moril dan materil.
- ❖ Teman-teman LDK Ummul Fikroh, HMJ Ilmu Hadis, DEMA FUDA. Pada akhirnya semua itu punya arti karenanya, kupersembahkan karya sederhana ini untuk segala ketulusan kalian semua. Semoga semuanya selalu dalam lindungan Allah SWT.

RIWAYAT HIDUP

A. Biodata Diri

Nama : Asih Kurniasih
Tempat, tanggal lahir : Serang, 29 Desember 1995
NIM : 143700006
Alamat Asal : Jln. Ciruas-Walantaka Kp. Pipitan
RT/RW: 06/02 Ds. Pipitan Kec.
Walantakan Kota. Serang-Banten
CP/WA : 0852-8963-6813
Email : asihkurniasih305@gmail.com

B. Riwayat Pendidikan

a. Pendidikan Formal:

1. SDN Pipitan Tahun 2009
2. MTs Al-Khairiyah Pipitan Tahun 2011
3. MA Al-Khairiyah Pipitan..... Tahun 2014
4. MDA Darussalam Pipitan Tahun 2009

b. Pendidikan Non-Formal

1. Pondok Bani Thohir Tahun 2017
2. Pondok Darussalam Pipitan Tahun 2011

C. Pengalaman Organisasi

1. Pramuka (Sie. Litbang) Tahun 2010-2013
2. LDKD (Sie. Pendidikan) Tahun 2013-2014
3. LDK “UmFik” UIN SMH Banten (Bid. K2A) Tahun 2014-2017
4. HMJ Ilmu Hadis (Ketua Umum)..... Tahun 2016
5. FKMTIHI (MPF Pusat) Tahun 2016-2017
6. DEMA FUDA (Ketua Pemberdaya Perempuan) Tahun 2017

D. Karya Ilmiah

1. Metodologi Kritik Matan Hadis (Kajian Terhadap Kitab Al-Sunnah al-Nabawiyah BainA Ahl al-Fiqh wa Ahl al-Hadis Karya Muhammad al-Ghazali)

Serang, 09 April 2018

Peneliti

Asih Kurniasih

NIM: 143700006

KATA PENGANTAR

Puji syukur kepada Ilahi Rabbii Allah Wajalla yang telah memberikan limpahan karunia dan nikmatnya kepada kita semua, khususnya kepada penulis, sehingga penulis dapat menyusun dan menyelesaikan skripsi ini. Shalawat serta salam selalu terlimpah curahkan kepada Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, para sahabat dan umatnya.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis merasa tidak akan mampu menyelesaikan skripsi ini jika tanpa bantuan dari berbagai pihak, baik bantuan yang bersifat moril maupun materil. Maka dari itu penulis merasa perlu untuk menyampaikan terimakasih yang setulus-tulusnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A. Selaku Rektor UIN “SMH” Banten.
2. Bapak Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc., M.Ag selaku Dekan Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab UIN “SMH” Banten.
3. Bapak Dr. H. Masrukhin Mukhsin, Lc., M.A. selaku Ketua Jurusan Ilmu Hadis.

4. Bapak Dr. H. Endad Musaddad, S. Ag., M. Ag. selaku Pembimbing I yang telah membimbing dan mengarahkan penyusun dalam menyusun skripsi ini.
5. Bapak Muhammad Alif, S. Ag., M. Si. selaku pembimbing II yang telah membimbing dan mengarahkan penyusun sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.
6. Kedua orang tua, Bapak Moh. Ali, dan Ibunda Hamroh, serta kepada kaka (Burhanuddin, Wahyudi, dan Qomariyah), yang telah mendo'akan dan selalu memberikan semangat.
7. Bapak Ibu Dosen yang telah memberikan ilmu dan amal intelektualnya kepada penyusun selama menempuh pendidikan di kampus UIN "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten.
8. Guru-guruku yang mulia, dan terimakasih juga kepada sahabat tersayang dan teman seperjuangan di Kampus dan di Pondok yang telah membantu dan memberikan dukungan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Akhirnya, hanya kepada Allah jugalah penulis memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu selesainya skripsi ini, semoga diberi balasan yang berlipat ganda. Penulis berhadap kiranya karya tulis penulis ini turut mewarnai khazanah Ilmu Pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 09 April 2018

Penyusun

ASIH KURNIASIH
NIM : 143700006